

Miércoles 17 de Enero de 1894.

Redactor-Director, JOSÉ MARTINEZ TORNEL.—Redactores: JOSÉ FRUTOS, MARIANO PERNÍ.

Precio dentro y fuera de Murcia:  
UNA PESETA AL MES.

DIRECCION, CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.—NÚMEROS SUELTOS, CINCO CÉNTIMOS.—SE PUBLICA TODOS LOS DIAS.

## CARTA POLÍTICA

Madrid 15 de Enero de 1894.  
Sr. D. José Martínez Tornel.  
Mi querido amigo: Siento tenerle que molestar tan á menudo con frecuentes rectificaciones.  
No sé si con intencion ó sin ella, se han circulado telegramas, uno de ellos publicado en el periódico de V. anunciando mi separacion del partido liberal y mi ingreso en el conservador. El hecho es totalmente inexacto.  
Formo parte de la mayoría parlamentaria, y estoy entre los que sostienen que si el gabinete ha fracasado por los sucesos que han tenido lugar durante el interregno parlamentario, el partidoliberal y la mayoría de ambas Cámaras, como no han tenido participacion alguna en los hechos, no han contraído tampoco responsabilidad, que solo es imputable á la gestion del Ministerio.  
Como muchos diputados del partido, estimo que dentro del Parlamento, se darán soluciones que, manteniendo la política liberal, ganen en la opinion la confianza y el prestigio perdidos.  
Por lo expuesto verá V. cuán lejos de la realidad estaban las noticias que le comunicaron respecto á mi separacion del partido liberal.  
De V. aftmo. amigo q. s. m. b.,  
ANTONIO GARCIA ALIX.

## Notas Locales.

### Cuando llueve hay lodos

Murcia está hecha un inmenso barrizal, especialmente por las vias y calles de más comunicacion. La subida del Puente, por uno y otro lado, la calle de la Alameda de Colon, el Plano de San Francisco, la calle de San Anton y otras muchas, tienen todas las circunstancias de intransitables para los de á pié y no dejan de ofrecer peligros para las caballerías y carruajes. Y, al menos, donde no hay más que barro, se puede pasar, pero donde hay fango que cubre ojos, algunos profundos, como sucede en el trozo de carretera desde el Puente á la Estacion, el peligro de un vuelco ó de otra avería es inminente.

De las calles céntricas no hablemos; porque tendríamos que empezar por la de la Sociedad, digo de la Sociedad, que es la nuestra, donde ayer daba lástima ver transitar la gente.  
De todo lo cual, solamente el sol puede librarnos, pues no hay elementos de policía urbana para remediarlo.

### Chapi

En el tren correo llegó ayer el Maestro Chapi, al que se le hizo un afectuoso recibimiento por distinguidos profesores de música y aficionados, sociedad Especta-Club, compañía lirica del Sr. Ortiz, y otros varios.

Nosotros tambien tuvimos el gusto de saludarle y vimos en la comitiva que salió á recibirle, á los Sres. Calvo, Verdú, Puig, Ramirez, Marin, Soler, Ayala, Peidró, Barrenas, Ortiz, Batle, Cañada, Palazon, Muñoz, Villar, Navarro, Córdoba, Ibañez, Cantó y Navarro Lopez en cuya casa se hospedó.

### Cadáver

El cadáver del malogrado joven D. Prudencio Soler Gomez, llegó ayer en el tren correo; y fué recibido por los Sres. Cura de San Nicolás D. Pedro Martínez Garre, D. Manuel Lopez Gomez, D. Mariano Baleriola, D. Antonio Garcia Murviedro, D. Antonio Gomez y otros. Con el féretro venian cuatro coronas de la familia y amigos.  
Hemos sentido la muerte de este joven antiguo amigo y suscriptor, que habia bajado al sepulcro, cuando habia conseguido por su aplicacion, estudio y buen comportamiento en los cargos que ha ejercido, una brillante posicion en su carrera.

A su esposa, primos, tios y demás familia acompañamos en su justo sentimiento por tan sensible pérdida.

### Adquisicion

La empresa del gas de esta ciudad ha adquirido por escritura de venta la propiedad de 20 tabullas contiguas á la fábrica; en cuya gran extension de terreno no sabemos lo que tratará de instalar dicha empresa, aunque puede colegirse que se prepara para las eventualidades que puedan presentarse en el porvenir y afectar á su negocio.

### San Anton

La popular y tradicional fiesta de San Anton estuvo ayer tarde en ex-

tremo desanimada, por el dia frio que hizo, y por el mal estado de las calles. Unos tres carruajes de lujo vimos en la acera de las Agustinas.

Y puestos de vendedores, habia seis ó siete de dátiles, cuatro ó cinco de almendras y dos de limas; siendo la concurrencia muy escasa y en su mayoría de pobres chicas, muy puestas de flores, que no temen al barro ni al barrido.

La iglesia, como siempre, estaba muy arreglada, y en el altar mayor lucia la magnífica efigie de S. Antonio Abad, obra del insigne escultor Salzillo.

Otros años habrá sido exacto el dicho de:

«San Anton  
saca las viejas del rincon».

Este año han sido pocas las que han salido al portal de su casa.

### Bibliografía

Acaba de publicarse el libro que contiene las composiciones premiadas en el Certámen abierto por la Academia Bibliográfica-Mariana de Lérida para celebrar el Aniversario XXXI de su instalacion.

En dicho certámen consiguió nuestro amigo D. Javier Fuentes un Accésit por una poesia, y el premio de un ramo de laurel de plata por su «Memoria sobre la indumentaria de las Imágenes de la Santísima Virgen en las diferentes épocas de la historia».

Esta obra, como varias otras del mismo autor, es de las que le acreditan de entendido en arqueología y de paciente y rebuscador á lo benedictino.

En nueve capítulos y 54 páginas, en 4.º, de letra menuda, historia el señor Fuentes, con buena crítica, las variaciones, ó dicho en profano, *las modas* que han reinado para vestir las sagradas imágenes de la Virgen, en la Edad Media, el Redacimiento, la Edad Moderna y actualmente, concluyendo el devoto y piadoso autor, después de pasar minuciosamente á tan abigarrada indumentaria, con esta especie de epifonema:

«Madre y Señora Nuestra: Perdona á cuantos en vez de interpretar la forma en que podríamos figurarnos el atavío de Vuestra Virginal persona, fantaseándola, en ideal sublime, ya que no transmitido en verdadero retrato, disfrazaron variadamente vuestra imagen, haciéndonos venerar un execrable bulto, deforme, monstruoso, extraño, que lejos de enervorizar el espíritu, mueve á la irrisión y á la burla.»

Con lo cual no estamos conformes con el amigo Fuentes. La fé es ciega y la fé y el sentimiento han venido acumulando sobre las imágenes sagradas cuanto han creído que podía ceder en honra y gloria de sus creencias. Nosotros mismos tenemos consagrados muchos anacronismos en las obras inmortales de nuestro Salzillo, tanto, que nos parecería una profanacion el corregirlos.

Nuestra Patrona la Virgen de la Fuensanta, con su rostrillo é impropiedades, es nuestra Virgen querida; y si se la retocase, perderíamos lo que se puede llamar la piedad de los sentidos, que enervoriza la pura del alma.

El libro del Sr. Fuentes, con su crítica sana, es un monumento valioso para la indumentaria de las imágenes sagradas; servirá para corregir lo ridículo, que lo hay (como era una Pamela que habian puesto á la Divina Pastora en una capilla de la Catedral); pero no servirá para atentar contra lo piadoso, que es muy distinto y muy respetable.

### Herido

Procedente de Alquerias ingresó ayer en el hospital el joven José Pino, á quien hirió en un ojo y ceja, con una reja de arado, un convecino suyo, entendido por el Rizo, que se dió á la fuga después de cometer el hecho y no ha sido habido.

### Registro Civil.

Ayer se hicieron en los dos juzgados, las siguientes inscripciones:  
Nacimientos 8, matrimonios uno, defunciones 6.

### REVISTA COMERCIAL

Cartagena 16 de Enero de 1894.  
Pocas variaciones hallamos en los artículos de consumo, desde la quincena pasada al recorrer este mercado. Las transacciones siguen animadas y casi la totalidad de las principales especies se sostienen firmes en sus precios.

A continuación detallamos el estado de la plaza en cuanto á cotizaciones y existencias:

**Aceite.**—Como la quincena pasada, sus existencias son abundantes aumentándose con las de la nueva cosecha. Sigue cediéndose á 10'25 pesetas, los 11'500 kilos.

**Almendra sin cáscara.**—Apenas si se hace alguna operacion en este artículo, á lo cual se debe la tendencia á bajar que en él se nota. Hoy se cotiza á 150 ptas. los 100 kilos.

**Azúcares.**—Siguen firmes y haciéndose algunas operaciones. En estos quince dias se han importado unos 29000 kilos.

**Bacalao.**—Hay regulares existencias, habiéndose importado unos 5000 kilos.

**Cebada.**—Está sostenida y sus existencias son regulares. Se cotiza actualmente á 6'25 pesetas la fanega.

**Harinas.**—Se acentúa mas cada dia la importacion de este principal artículo, habiendo llegado á esta durante los últimos quince dias unos 550.000 ks. Sigue la demanda con mucha animacion y reñida la competencia.

**Jabon.**—Sin variacion continua á 6'75 pesetas los 10 kilos en las clases inglés pinta azul primera y pinta castaña. Se han importado 16900 kilos.

**Petróleo.**—Hay abundantes existencias que en pocos dias han experimentado continuadas alzas llegando al precio de 19 pesetas que es el actual salvo variacion.

**Sardinias.**—Han llegado durante la quincena que hoy finaliza unos 800 bultos. Siendo bastante regulares sus existencias y no muy animada la demanda, se sostienen apesar de ello en sus precios y con alguna tendencia de alza.

**Plomo y plata.**—No ha variado el precio desde la semana anterior; 46 reales quintal de plomo y 16 reales onza de plata.

## CORRESPONDENCIA

Madrid 15 Enero 1894.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

En el correo de esta mañana ha llegado á esta nuestro amigo y paisano D. Prudencio Soler y Aceña, que ha venido con motivo de la enfermedad que ha llevado al sepulcro á su primo D. Prudencio Soler y Gomez.

El cadáver de este ha sido embalsamado por el Doctor Sr. Cejudo y dos ayudantes, á la una de esta tarde y el entierro se ha verificado á las 4 de la misma, siendo trasladado como le indiqué á la estacion de Atocha.

Sobre el féretro, que era de ébano negro, lucia una magnífica corona, en cuyas anchas cintas negras se leia esta sencilla inscripcion: «A Prudencio Soler—Maestre Perez.

Dije que hasta fines de mes no llegaría á esa el gobernador Sr. Settler, y aunque alguien ha telegrafado su salida y ha dicho alguno que estaria en esa, fuera de que el Ministro, por circunstancias de gobierno dispusiera su salida, entonces aquella misma noche saldría para esa; sino sucede esto el infinerario que ha de seguir es el que le dije y me ha confirmado esta mañana que he tenido el gusto de hablar con él largo rato. Antes de ir á esa irá á Valencia el Sr. Settler á recoger á su señora y á su niña, y después de arreglar allí asuntos particulares, irá á esa el próximo Carnaval.

Segun me ha manifestado, trata de visitar los pueblos más importantes de esa provincia, para conocer de cerca sus necesidades y remediar aquellas que estén en su mano hacerlo; así como enterarse de la administracion é higiene de los mismos.

Donde primeramente estará un par de dias sera en Cartagena y La Union y después irá á Lorca.

Después recorrerá los demás pueblos.

Tiene ya noticia de lo apacible que es ese clima; del carácter de los murcianos, de la amabilidad de todos aun de los que han de ser sus adversarios políticos; sabe todo cuanto hay que saber; que hay una hermosa plaza de toros, un lujoso casino, un teatro circo que es el mejor de España; en fin, está enterado de todo.

La vista del juicio oral de la causa de Vazquez Varela se ha suspendido porque quiere examinar, el magistrado Sr. Gonzalo de Córdoba el informe de la Academia de Medicina del que ha sido ponente el Dr. Pulido.  
No hay nada más.

E. BERNUDEZ.

## LA PROVINCIA

### CARTAGENA

Con arreglo á lo prevenido en los estatutos del Santo Hospital de Caridad, se efectuará mañana á las cuatro de la tarde en la iglesia del mismo, la eleccion de Hermano Mayor y Tesorero, en la forma de costumbre.

—El senador por esta provincia D. Justo Aznar, recibió ayer un expresivo telegrama del Sr. Sagasta, dándole gracias y enviándole un cariñoso saludo por haberle reiterado su incondicional adhesion.

—El diputado provincial D. Antonio Rubio y los concejales de este ayuntamiento, vecinos del Algar, Sres. Urrea y Cayuelas, han visitado hoy al alcalde con objeto de interesarle para que se adopten inmediatamente las medidas aconsejadas por la comision de la junta de sanidad que pasó al paraje de las Lomas, donde ha tomado cierto incremento la enfermedad variolosa.

La epidemia variolosa en las Lomas del Algar reviste para todos aquellos caserios grande importancia, y como antecedente debemos consignar que de unos trescientos vecinos que forman el paraje de las Lomas, han padecido la viruela ciento trece, falleciendo 27.

### LA UNION

El agraciado con el premio de 20.000 pesetas ha sido el primer teniente de alcalde D. Francisco Sanchez Valero.

—La familia de Andrés Conesa Blaya cuyo cadáver convertido en momia, fué encontrado en el antiguo cementerio de esta poblacion y que hoy se encuentra en el depósito de Nuestra Señora del Rosario, ha solicitado permiso para trasladar la expresada momia á Balsapintada.

—Hemos tenido el gusto de visitar en el Hospital de esta villa á D. Manuel Bobadilla, quien se halla en satisfactorio estado de convalecencia de la operacion de una hernia estrangulada que, con tanto acierto, le ha hecho el tan celoso como inteligente director de dicho establecimiento don Ponciano Maestre.

Creemos muy justo dar publicidad á hechos de esta naturaleza, que tanto honran al autor de ellos,

### CIEZA

En la madrugada del martes 9 del corriente pasó á mejor vida, á los 39 años de edad y 19 de religion la Reverenda Madre Sor Maria Pastora de la Resurreccion Sanchez y Reyes religiosa de coro del Monasterio de Santa Clara de esta villa.

Nació dicha religiosa en la ciudad de Mula el dia 23 de Marzo de 1854, ingresó en el Monasterio á los 20 años y al poco de haberse consagrado al servicio de Dios se sintió atacada de la enfermedad que la ha llevado al sepulcro.

El clero parroquial presidido por el Sr. Cura-Arcipreste asistió á las honras fúnebres de esta esposa de Jesucristo cuyo cadáver fué conducido á la última morada y enterrado por distinguidos caballeros de esta poblacion.

### LORCA

Importaba mucho á los intereses del pais y al prestigio del partido liberal, el que por medio de una concordia verdad, de una union íntima, de un abrazo fraternal, viniesen á fundirse en una sola agrupacion todas las fuerzas liberales del pais.

Era preciso convertir en hermosa realidad, la aspiracion unánimemente sentida de conspirar á la formacion de un solo partido liberal; y los hombres que figuraban al frente de las distintas agrupaciones en que éste se dividia, deponiendo toda mira egoística, dando un alto ejemplo de desinterés y patriotismo, evidentemente digno de encomio y aplauso, han llevado á feliz término la unánime aspiracion del pais.

Que el pueblo de Lorca esperamente en breve plazo los ópimos frutos que de ellos hay derecho á esperar, dados los buenos propósitos que siempre han alimentado los elementos del Sr. Ruano, y los no menos laudables de los que á esa bienhechora conjuncion se han prestado.

## PAGOS Á LOS MAESTROS

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.  
Fuente-álamo 14 de Enero de 1894.  
Muy señor mio: Con fecha 23 de Septiembre último, segun lei en su

ilustrado periódico, dirigió el Sr. Gobernador que fué de esta provincia, una circular á varios ayuntamientos, incluso al de este pueblo, multándolos con 100 pesetas, para que ingresaran en la caja especial de 1.ª enseñanza, los atrasos del año económico 1893 á 1894.

Era á la sazón alcalde de este pueblo, D. José Maria Rubio, y en vez de ingresar, el 3.º y 4.º trimestre, que se le adeuda á estos profesores del referido ejercicio, ingresó en Octubre pasado, el 1.º del ejercicio actual, con la benevolencia del dignísimo ex-gobernador Sr. Lapalaza. A los infelices maestros de este término municipal, con el ínfimo sueldo de una peseta, y cargados de familia, dá lástima de verlos.

Por lo tanto, le ruego á V. Sr. Director en nombre de la caridad, publique en su ilustrado periódico esta carta, que tal vez, pueda contribuir con la rectitud del nuevo Sr. Gobernador, al alivio de estos pobres maestros, lo mismo que los de la villa.

Su aftmo. s. s. q. b. s. m.,  
Un suscriptor

## MADRID

15 de Enero de 1894.

### Alcance postal y noticias generales.

Se insiste en que no han podido entenderse aun los comisionados vascos y el gobierno en lo relativo al concierto económico en aquellas provincias.

Si no se llega hoy á un acuerdo, quedarán rotas las relaciones. Dichos comisionados dicen que ocurrirán graves conflictos si no se les atiende.

En Massa di Carrara (Italia) ha ocurrido una colision entre varios anarquistas y la fuerza pública.

Han resultado algunos heridos de ambas partes.

Han llegado á Biarritz Gladstone y su esposa, á quienes se les ha tributado un cariñoso recibimiento.

Muley-Araaf ha regalado al general Martinez Campos un hermoso caballo blanco de pura raza árabe.

La prensa denuncia un desembarco de trigo, cebada y maiz por buques ingleses en Gibraltar.

El cargamento procede de puertos sucios del Mar Negro, y ha sido introducido en España por La Línea.

En la calle de D. Juan de Austria, núm. 5, principal, barrio de Chamberí, habitaban hace algun tiempo dos hermanas y una niña.

La mayor de aquellas, llamada Mariana Lamparero, soltera, de 45 años de edad, y natural de Torija, provincia de Guadalajara, sostenia relaciones, y estaba á punto de casarse con un sujeto, natural de Murcia.

Alguna noticia desagradable debió traerla ayer el correo, por cuanto al poco tiempo de recibir una carta se apoderó de un cuchillo é intentó degollarse, lo que hubiera realizado, seguramente, á no intervenir su hermana.

Esta, por precaucion, encerró todos los cuchillos. Pero Mariana debia abrigar decidido propósito de quitarse la vida; pues al poco rato fué sorprendida nuevamente en el momento de abalanzarse al balcon de la calle.

La noche última la pasó Mariana relativamente tranquila, y ayer mañana, serian próximamente las diez y media, cuando salia de la cocina, en el momento de atravesar su hermana el pasillo.

—¿Qué haces ahí, Mariana?—le preguntó.

—Nada... No hago nada—contestó ella algo aturdida.

Su hermana, no pudiendo sospechar las intenciones que abrigaba para plazo tan breve, siguió hasta el comedor.

Minutos después oyó quejidos angustiosos, y precipitándose á la cocina, vió á Mariana pálida y descajonada, y apretando convulsivamente un vaso, en cuyo fondo se veia un liquido verdoso. Era el resto del láudano que la suicida acababa de tomarse.

La agonía fué breve, pero espantosa.

Cuando acudió el médico de la Casa de Socorro del distrito del Hospicio, Sr. Morcillo, la suicida yacia cadáver en su propia cama.

Personados el juez de guardia señor Barroeta, y el escribano Sr. Gutierrez, en el lugar del suceso, orde-

no la traslación del cadáver al Depósito judicial.

No ha dejado carta alguna en que explique al juez los móviles de su determinación; pero se sospecha que ha decidido á amores contrariados.

## BOLETIN RELIGIOSO.

### SANTOS DE HOY.

**SAN ANTONIO**, abad, en la Tebaida, de muchos monges, muy celebrado por su santidad, virtudes y tentaciones que sufrió. Nació en Como, ciudad de Heraclea en el alto Egipto, el año 251 y murió el 356. Recopiló su vida y hechos San Atanasio. Su cuerpo fué hallado por revelación divina y trasladado á Alejandria, á la iglesia de San Juan Bautista, en tiempo de Justiniano.

### VELA Y ALUMBRADO.

Está hoy en las Agustinas por D. Nicolás Dato Rosique y demás difuntos de la familia.

### CULTOS.

J. M. J.—Asociación Josefina.—La misa que todos los meses se aplica por los asociados vivos y difuntos, en San Nicolás el día 19, se celebrará en el presente á las nueve y los ejercicios del Santo Patriarca, serán el domingo 21 á las tres. Todos los asociados que el día 18 confesados y comulgados visiten una iglesia ganan indulgencia plenaria.

Roguemos por el alma de la asociada D.ª Dolores Garcia-Otazo de Mazon.

**En sufragio del Sr. D. Mariano Madrigal Puertas, se celebrará en la Iglesia parroquial de Santa Catalina mañana día 18 del corriente, á las diez de la misma, Misas de Requiem y Responso, como asimismo misas rezadas cada media hora, desde las ocho hasta las doce. Se suplica á sus amigos y personas piadosas, se sirvan asistir á estos cultos, encomendándole á Dios.**

## NOTICIAS LOCALES

### Teatros.

**ROMEA.**—Con concurrencia poco numerosa, á consecuencia de la noche lluviosa y desapacible que hacia, se verificó en este teatro, en la función tercera de abono, la representación de la opereta «D. Pedro de Medina».

La música preciosa de esta obra, gustó mucho y la ejecución fué buena en conjunto, sobresaliendo las hermanas Tani, que son dos verdaderas artistas y el Sr. Navarrini, que es un gran actor, que en algunos recitados de la obra, dichos con gran propiedad y maestría se hizo aplaudir en diferentes ocasiones.

Las simpáticas artistas Srtas. Tani consiguieron una verdadera ovación al concluir de cantar un dueto en el acto segundo; número muy bonito que tuvo que ser repetido por las distinguidas jóvenes cantantes.

Los demás artistas y los coros, muy vistosamente vestidos, completaron el buen éxito de la obra.

La orquesta fué muy aplaudida al terminar la sinfonía y ejecutó toda la opereta con mucho acierto.

**CIRCO DE VILLAR.**—La mala noche que hizo quitó también concurrencia á este favorecido teatro.

Se representó «El Rey que rabió» con la fortuna de siempre.

Ha llegado á esta el nuevo oficial primero de este gobierno civil Sr. Venero, que en breve tomará posesión de su cargo.

Hace tres días se presentó al alcalde de Hellín el vecino José Moreno Hernandez, solicitando una limosna para alimentar á dos hijos gemelos que su esposa habia dado á luz. Entonces el alcalde le dió una buena limosna de su bolsillo particular y al mismo tiempo la credencial de agente municipal de consumos.

Una buena acción que merece consignarse.

Trabajando anteayer tarde en la mina «Oliver», de La Union, el obrero Trifon Ortiz Callejon, desprendióse una enorme piedra y le causó la muerte instantáneamente. Era el infeliz natural de Berja (Almeria) y contaba 40 años de edad. Su cadáver fué conducido al depósito de autopsias de aquel hospital.

La guardia civil de La Union ha detenido á José Garcia (el Sordo) como autor convicto y confeso del robo de un cajon de dinamita y una manta en la mina «San Jorje», de D. Pio Wandosel.

También ha sido detenido por encubridor de este hecho, José Vidal Marin.

Dentro de breves días llegará á esta ciudad, con objeto de restablecer su salud quebrantada, nuestro antiguo amigo y paisano el distinguido profesor del Conservatorio de Madrid, don Antonio Lopez Almagro.

Anoche salió para Albacete, de cuyo gobierno civil ha sido nombrado oficial segundo, el que ha desempeñado análogo destino en esta capital,

nuestro amigo D. Francisco Perea y Pacheco.

Ha regresado á esta ciudad nuestro estimado amigo y diligente correspondal que ha sido de este periódico durante la campaña de Melilla, en aquella plaza, D. Tomás Valderrábano.

Segun dicen de Mazarron, es tanta la cantidad de monedas falsas de plata que por allí circula, que el comercio de aquella villa anda bastante preocupado, pues están tan bien hechas, que solo por el sonido se distinguen.

Las monedas de plata falsa que circulan, son de á peseta con los bustos de Alfonso XIII y de Isabel II.

Anteayer, en Orihuela un individuo en completo estado de embriaguez, cuestionaba con su mujer y habiendo querido intervenir la suegra, recibió tal golpe del yerno beodo, que fué necesario administrarle los auxilios espirituales y conducirla al Hospital.

El agresor ingresó en la Carcel.

Al pasar anteayer tarde el coche diario de Murcia por el Carril de Orihuela, un muchacho quiso subir por la delantera del carruaje con tan mala fortuna, que cayó á tierra, pasándole la rueda por entre ambas piernas.

### Noticias taurinas

Copiamos de «El Toreo»:

«En los días 25 y 26 del próximo mes de Marzo tendrán lugar las corridas de inauguración y primera de abono de la presente temporada en la plaza de toros de esta corte.

En la primera se correrán toros de D. Manuel Bañuelos, y en la segunda de D. Eduardo Miura.

Los espadas encargados de estoquearlos serán, *Espartero, Guerrita y Reverte.*

**Sevilla.**—El día 15 del próximo mes de Abril tendrá lugar en esta plaza una corrida de seis toros, del Sr. Marqués del Saltillo, que serán estoqueados por los aplaudidos espadas Manuel Garcia (*Espartero*) y Rafael Guerra (*Guerrita*).

—Para la de la plaza de toros de Sevilla en la temporada próxima han sido escriturados los matadores Antonio Arana (*Jarana*), Joaquin Navarro (*Quinito*) y Francisco Gonzalez (*Fuico*).

Los toros que han de lidiarse pertenecerán á la antigua ganadería del Sr. Gonzalez Nandín.

**Alicante.**—El arriendo de la plaza de toros de esta capital ha sido adjudicado á la Sociedad *El Espectáculo*.

Para las corridas que allí han de verificarse en los días 30 de Junio y 1.º de Julio ha contratado á los espadas Luis Mazzantini y Antonio Reverte.

Los toros que se jueguen serán de las ganaderías de D. Faustino Udaeta y de D. Félix Gomez.

Ha sido confirmada por la Sala del Tribunal Supremo, la sentencia dictada por el juzgado de Lorca en el pleito que sobre reclamación de cantidad, ha sostenido el procurador D. Antonio Pernas Delgado en nombre de D. Ramon Oliver y Rivas, contra Mr. Niel Kennedy y Cameron, como representante de la Sociedad concesionaria del ferrocarril de Murcia á Granada.

### Boda

Leemos en un periódico de Barcelona:

«En la noche de ayer y en la iglesia parroquial de San Pedro, contrajo matrimonio nuestro particular amigo D. Antonio Navarro y Salas, primer teniente de la zona de Lorca, con la distinguida y bella señorita doña Carmen Montemayor y Virués, hija del conocido y popular gobernador civil que fué de Málaga y Sevilla D. Juan Montemayor.

Los contrayentes salieron inmediatamente para Lorca en el tren de Valencia.»

Ha sido incluida en el plan adicional de obras del Estado, para este año, la construcción del puente sobre el Segura en la carretera de Cieza á Mazarron, primer trozo de la primera sección de Cieza á Mula, con lo cual quedará terminando todo el recorrido de esta importante vía. Parece que para conseguir esta resolución que tanto favorece á esta provincia, ha interpuesto su gran influencia el Sr. Cánovas del Castillo, secundado por el Sr. Cánovas Valles y nuestro estimado amigo D. Francisco Martinez Gonzalez.

El Inspector de Carnes de esta ciudad, en parte que produce en el día de la fecha á esta alcaldía, certifica, que de 7 á 10 de la mañana de hoy, ha reconocido diferentes veces tanto el pescado sobrante de ayer, cuanto el introducido hoy en la pescadería, encontrándolo en buenas condiciones para el consumo público.

### Pescado de ayer

12 bultos con mujol, sardina, dorada, boga, salmónete y doblada.

### Pescado de hoy

14 bultos con mero, mujol, boga, sardina, espetones, aladía, calamares, jorjel, salmónete, caballa, dorada, merluza y bonito.

Del propio modo certifica dicho funcionario haber reconocido y encontrado en buenas condiciones para el consumo público, las siguientes reses: 2 vacas, 2 terneras, 4 machos, 3 cabras, 1 cabrito, 8 corderos y 1 oveja.—16 de Enero.

### Baile

La Sociedad de la Merced celebrará esta noche baile de máscaras en el salon del Teatro-Circo, después de la función.

A nombre de D. Francisco Martinez, dueño de la casa incendiada en la calle de Cadenas, damos las gracias á cuantas autoridades y particulares acudieron al siniestro y favorecieron á su esposa en aquel peligro, prodigándole toda clase de atenciones.

### Tienda Asilo

En el día de ayer se despacharon en la Tienda-Asilo 176 raciones de tallarines con garbanzos y patatas.

En una casa *tolerada* de La Union se armó anteayer una bronca, recibiendo varios palos en la cabeza la jóven Josefa Sansano, que fué conducida al hospital herida en la cabeza.

Ha sido detenido por la guardia civil de Lorca Antonio Abellan Hernandez, reclamado por esta audiencia para extinguir 1 año, 8 meses y 21 días de correccional á que fué condenado en causa por disparo y lesiones.

En La Union han sido presos dos sujetos por robar varias prendas de la casa de Manuel Garcia Perez.

### Boletín oficial

El de ayer contiene: R. O. reconociendo varios créditos enciados de Cuba.

Anuncio de subasta para la adquisición de leña, cebada y paja en la factoría militar de Valencia.

Llamamientos al soldado reservista Manuel Bielsa Vives, de Dénia, para que se presente al regimiento de reserva de Alicante.

Matricula de la contribucion industrial de Lorca.

Anuncio de la Alcaldía de Blanca sobre presentación de declaraciones de riqueza para firmar al apéndice al amillaramiento.

Edicto del Obispado haciendo saber que por D. Antonio Ruiz Porras, se ha solicitado la conmutación de los bienes dotales de la capellanía fundada en Santiago de Jumilla por don Francisco Arias de Castro.

Subasta de bienes en La Union embargados por el juzgado de primera instancia de Buenavista, de Madrid.

Anteayer ocurrió una riña en la calle de Vista Bella, en Cartagena, y resultó herida de un tiro en la cara una mujer llamada Juana Lopez Tudela, natural de Lorca.

En Archena han sido detenidos por la guardia civil Joaquin Crevillen y Pedro Garcia Marin, por apedrear y causar varias contusiones al tabernero José Hidalgo Polo.

Hace pocas noches fueron arrancadas y robadas 610 traviesas de madera de la vía férrea económica que utilizan en Jumilla los dueños de las minas de apatita. Como autores del robo han sido denunciados al juzgado por la guardia civil cuatro vecinos de aquella población.

### OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS DEL DIA 16.

#### TEMPERATURAS.

A las 8 de la mañana: 9 grados y 6 décimas.

A las 3 de la tarde, 17 grados y 0 décimas.

Temperatura mínima, 8 y 0 décimas sobre cero al aire libre y bajo techado; temperatura del suelo, por la noche, 7 grados y 3 décimas sobre cero.

Temperatura máxima al aire, 17 grados y 2 décimas; idem al sol, 21 y 0 décimas.

Viento.—Por la mañana á las 8, brisa de S.O.

Por la tarde á las 3, calma de S.E. Cielo: por la mañana, despejado.

Por la tarde, nuboso.

Evaporación, de ayer, 1 mm. Lluvia, 10 mm.

Humedad á las 8 de la mañana, 92 grados.

Idem á las 3 de la tarde, 75.

Presión: á las 8 de la mañana 773.0 mm.

Por la tarde á las 3, 770.4 mm.

### DIARIO DE AVISOS

AGUA DE COLONIA.—En el «Bazar Murciano» se ha recibido el Agua de Colonia inglesa, que tan buena aceptación ha tenido por sus inmejorables cualidades.

### ESPECTÁCULOS

**ROMEA.**—Función para esta tarde: «Don Pedro de Medina».—Entrada general, un real.

Por la noche: «Un matrimonio fra due donde» y el baile «Las Flores». Entrada general, 2 reales.

LA LIRA. Confiteria de moda.—Pos tre del día.—Merengues de canela á 10 céntimos, por docenas á una peseta. Rollos japoneses calados 1 peseta libra. Lo mejor para tomar el chocolate, los bollos catalanes. Tortada por trozos, de 2 reales cada uno.

Se sirven pasteles hojaldrados de carne, á 1 real.

Se muele en máquina almendra mondada á vista del interesado, á 15 céntimos libra. Por arrobas, á 3 pesetas.

Se sirven chocolates con bollos ó bizcochos á 30 céntimos, clase de 6 reales libra.

## Seccion Amena

### LA ELOCUCION DE TUS OJOS

#### SONETO

Tus ojos son azules como el cielo, eres mi encanto, tan extremo, hermo como el celage de color de rosa (sa, que lleva el día en su nacimiento velo;

Tu imagen celestial es mi desvelo, tu faz divina, mi pasión dichosa, y en tu sonrisa cándida y graciosa despierta mi esperanza y mi consuelo;

Tu cabellera undosa tu garganta con dulce magestad circunda bella y á tu semblante virginal encanta,

y para colmo de belleza tanta, el talento en tus ojos se destella cual en la noche diamantina estrella.

EMILIO MARTINI PONZO,

#### A MI AMIGA

### Antonia Galvez

en el día de su santo

Era grande el deseo

que yo tenía

de ver hoy de su santo

el grato día.

Para decirle;

que es simpática, amable,

y muy bonita.

Eres gentil y esbelta

como las palmas

cuando sus blancas hojas

las engalanan;

con flores finas

cual la azucena, el lirio,

la siempreviva.

Son tan vivos tus ojos

que considero,

que del cielo bajados

son dos luceros,

porque hasta abrasan,

cual si fueran de fuego,

con sus miradas.

Son tus megillas rosas,

tus dientes perlas,

tus labios coral fino;

¡cuánta belleza!

Y si es tu boca...

es bonita y pequeña,

como no hay otra.

Pásalos muy felices

en compañía,

de tus amigas todas

y tu familia.

Y aquí me dejas

admirando tus gracias

y tu belleza.

JOSÉ A. MARTINEZ SAURA.

#### A LA SEÑORITA

### Maria Martinez Cutillas

Tu bien sabes, Maria,

que yo te quiero

con amor puro y santo,

amor sincero,

como lo tienen

los ángeles que el trono

de Dios sostienen.

Quizá se te figuren

palabras hueras

estas mis espresiones

que son sinceras;

ni hombre, ni niño,

dejé de darte pruebas

de mi cariño.

Me dices que me quieres

y que me adoras

que pensando en mí, pasas

todas las horas...

¡solo querría

que me fueses constante

siempre, Maria!

Tu amor vivirá eterno

dentro mi pecho

jamás ni aun por la ausencia

será deshecho;

¡como olvidarte

si es imposible pueda

dejar de amarte!

J. ESPADA

#### CHARADA

SOLUCION DE LA ANTERIOR: *Montera.*

#### OTRA.

Sabemos que el Sr. «Todo»

persona muy apreciable

entiende de cierto modo

cualto se diga y se hable.

Porque «prima-dos» á fé,

que «tercia» las cosas claras

y aun de las cosas más raras

dice siempre: ¿Y á mi qué?

## TELEGRAMAS

MELILLA 16, 3 tarde.  
Reina fuerte temporal.

Llegó el «Isleño» trayendo el correo. «El Venadito» marchó á Chafarinas. Martinez Campos me ha dicho que marchará el viernes si no lo impide el temporal. Araa recibió anoche cartas del Sultan. Se cree que esta tarde en la junceta que ce lebrarán los rifeños en Frajana, la kábila Benisicar se niegue á admitir como bajá á Ali Rubio. Dentro de poco bajará de Fez un moro principal que se encargará del bajalato de todo el campo. Los rifeños no se oponen á la zona neutral, pero quieren construir en sus límites doce fuertes. Ha sido preso el moro que agredió á un municipal y mordió á un paisano.

MADRID 16, 10 noche.

Gamazo ha dicho que dimite si en el consejo se le vence en la cuestión de las compañías de ferro-carriles.

Al consejo que se celebrará el jueves en palacio asistirá Sagasta.

Insistese en que una comisión de rifeños vienen á Madrid con Mariguari y Amadi.

Han marchado á Mazagan los intérpretes Villalba y Saavedra.

El Sultan de de Turquía ha concedido á la señora de Moret la condecoración de Chefakal.

Vuélvese á hablar de la reapertura de las Cortes. Conviénese en que el desarrollo de los sucesos fijarán el día. Seguramente se hará el día 23.

El general Aznar ha visitado á la Reina y después á la Infanta Isabel.

A las 11.

De Ultramar se ha recibido la confirmación de un descarrilamiento en Matanzas.

El correo de Tanger que espera mañana Moret cree que traerá algo que trasluzca la opinion del Sultan sobre las reclamaciones.

En prevision de que pudiera alterarse el orden público se han tomado algunas disposiciones.

En los circulos militares se censura que nose acordaran del general Margallo al bautizar las calles del Polígono en Melilla.

Probablemente mañana se celebrará consejo de Ministros.

A las 12.40.

El portero de la casa número 84, de la calle Mayor en un ataque de locura disparó un tiro á su esposa hiriendola; y al magistrado jubilado Diaz Rueda que acudió á la detonación el portero le descerrajó un tiro matándole en el acto.

A la 1 madrugada.

Se han aplazado los exámenes de correos por tres meses.

En Cádiz se ha intentado robar al general inglés Liodoro, vecindado en Gibraltar. Han sido detenidos dos.

Bolsin 67.10.

En los centros políticos se acentuan los rumores de crisis, fundándola en la cuestion de los ferro-carriles.